

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES:
CONCEPCION, 3 TELÉFONO, 119
APARTADO DE CORREOS, 20
PRECIO DEL EJEMPLAR: 10 CENTIMOS.
SUSCRIPCION (Capital 2 pesetas mes
Fuera 7 pesetas trimestre)

HOY

DIARIO DE LA MAÑANA

Philips Radio
AGENCIA:
Edmundo Alfaro



Hay que acabar con el desorden

Las continuas luchas desmoralizadoras, cruentas y siempre ineficaces, agravan la crítica situación que padece el pueblo que anhela, al mismo tiempo que la secularización de los cementerios y la libertad para el divorcio, alivio en los tributos, garantías para fomentar la producción, trabajo abundante, abaratamiento de las subsistencias, orden y paz.

Los que no hacen oficio de la profesión política. los que pagan y no cobran del Estado, sientan angustias que no acaban y mitigan las sesiones del Congreso de los Diputados, aunque el grajeo de Pérez Madrigal otrezen constantemente muestras de un delicado ingenio demosteniano.

Ciertamente, en las Cortes se tratan cuestiones, importantísimas, trascendentales, redentoras y felices.

Resultará inútil la elocuencia en el Congreso, todo sabiduría, libertad, igualdad y fraternidad, si en las calles, en el campo, en las fábricas, en los talleres y en los establecimientos de crédito, la alarma y el temor paralizan la obra civilizadora que distribuye riqueza, cultura y trabajo bien remunerado.

La infracción de la ley, dura o suave, buena o mala; pero ley al fin cuyo cumplimiento obliga a todos mientras no se modifique, daña seriamente, a los que la vulneran, porque de la indisciplina arranca los perjuicios que dejan al campo sin cultivo y a la industria sin capital y sin hombres.

No es posible lograr el resurgimiento de España, ni obtener de propios ni de extraños crédito y confianza en tanto que los periódicos ilustren sus páginas con fotografías de siniestras luchas, en las que aparecen retratos de hombres heridos o muertos, edificios con la dinamita y con el fuego.

Lejos de nuestro ánimo reclamar de las autoridades que respondan a los clamores de la exaltación tiránica y criminal con actos de idéntica barbarie.

Solicitamos en defensa de la sociedad y de los derechos del pueblo verdadero, que es honrado, hidalgo, noble y generoso, la aplicación serena e inelástica de la ley, para que cese el desorden que a todos, ricos y pobres, patronos y obreros, productores y consumidores, lleva a la desesperación y a la ruina.

El orden y la paz, traen de la mano el bienestar y la prosperidad. Hay ahí las columnas más resistentes en que ha de apoyarse la República.

Y decir República, es decir España.

HACE 61 AÑOS EL DEBATE

Diario Democrático Republicano Federal de Albacete
Fundación, Imprenta y Administración, San Agustín, 27
Del número del 26 de Febrero 1872

Por una relación que publica el Boletín Oficial sabemos que don José Salamanca cuenta y siete mil cuatrocientas cincuenta y cinco pesetas por adquisición de bienes nacionales.

De este modo ya se pueden alquilar jornales.

El célebre Arracibó, tan conocido en esta población, va a dirigir un manifiesto a sus correligionarios políticos, en competencia con el que en estos últimos días ha hecho las delicias de los habitantes de Albacete.

Que venga.

Hemos tenido el gusto de estrechar la mano a nuestro apreciable correligionario Baldomero Lostau, diputado que ha sido en las últimas Cortes, el cual se halla de paso en esta ciudad como consistiera de una fábrica de sombreros de Barcelona.

Aprendan en este ejemplo los llamados conservadores y hombres de orden (sic) que en el cargo de diputado de la Nación, solo ven un medio de medrar.

Conferencia

Invitado por el Circulo Republicano, el próximo sábado, por la noche, dará una conferencia el veterano republicano reuerat, Diputado de la Nación, don Manuel Hilario Ayuso

FRANKISQUILLAS

CIENCIA YOGA

*¡Rica breva!
Ya tiene Ghandi otra nueva discipula de chipén.
¿Qué ciencia oculta se lleva que los atrapa tan bien?*

*¡Gran combu
para atraer la brahminia a la vera del brahmin!
¿Que enseñara esa doctrina qui todas a picar van?*

*¡Vaya Juna
que entre ellas tiene el mahatma desobediente y cortés!
En cuanto mira a una dama, ya le han contestado: yes.*

*¡Ciencia yogal
¿Cómo el viejo de uba togo predicando la moral
convierte a la ciencia en buga tanta nerita juncal?*

*¡Qué multa
más castita y más completa se me trae el libertador!
Ghandi, amén de puro aceta, me salió castigador.*

*No me explico,
no siendo joven ni rico,
cómo tantas van detrás de su idea y de su pico.
¡Pero Ghandi, que las das!*

Francisco BELMONTE.

No solo de pan...

«No solo de pan vive el hombre... Pero es el caso que desde hace tiempo absorben voluntades, trabajos, iniciativas las cuestiones políticas, todo lo que es idealidad, y estándole relegado a segundo término, un poco olvidado lo que se refiere a intereses de la colectividad.

Por lo que se refiere a nuestra provincia, gobernantes y gobernados, empiezan a dar una de cal y otra de arena. En el Circulo Republicano y en el Teatro Circo, figuras de valía, de unos y otros partidos, se suceden en la tribuna haciendo la propaganda de su credo. Y nuestro Gobernador señor Cortes y nuestro diputado señor Mirasol y nuestro alcalde señor Martínez Gutiérrez, allá en Madrid, de Ministerio en Ministerio, con una comisión de la capital, se afanan por conseguir algo que se traduzca en pan para el obrero albacetense.

Y otro diputado, don Antonio Velaz, se apresra con entusiasmo a seguir defendiendo las obras de ferrocarril de Baza a Utiel por lo que tantas batallas van renidas. Y el Presidente de la Comisión Gestora de nuestra Diputación don Enrique Navarro tiene la adhesión del aprovechamiento de las aguas del Segura, cuestión que de resolverse de uno u otro modo, lleva la vida o la muerte a extensas comarcas de nuestra provincia, dedicando a ello celo y actividad desmedidas.

Cuando vemos a nuestros hombres dirigientes empleados en estas empresas, afanándose por defender los intereses provinciales y locales pensamos que aunque no solo de pan vive el hombre, no está mal que nos ocupemos alguna vez de lo positivo.

Y ese panderó es el que ahora se está tocando.

Antes de alzarse el telón, ¿cómo no pensar otra vez en el disgusto de don Jacinto, en esa amargura republicana que hablan de dejar en el último día de revuelta cuando, tras el estreno de "La melodía del jazz-band", lanzó a los vientos artificiales del escenario esos hijos de Eva que no eran hijos de Adán? Meditamos, pues, un momento, recordando aquella hermosa suya de silencio definitivo... que no se cumplirá porque "no debe cumplirse"—y también sus desanos, su poca coherencia de expresión. ¡Irse! Bien, cuando Pepita Díaz y el malogrado Santiago Arriola, estronaban, en un teatro madrileño, esa deliciosa comedia que se llama "Nadie sabe lo que quiere, o El bailarín y el trabajador", don Jacinto había desaparecido y estaba... contemplando las pirámides de Egipto. Y el público, "añ" público, a "añ" público, ingrato como venían a la que, desde luego, adelantábase un profundo y serio desdén. Y por eso...

Por eso, ¡hay que volver a escribir, don Jacinto! Perduse usted ahora al público, a "su público, ingratol como una mujer. Que la posteridad está—menos mal—limpia de todas las moquindades desdofianes, y... su sitio está ahí, don Jacinto.

Y vamos a oír su melodía, que ya se levanta el telón...

...

El prólogo es un brocheo magistral. Leve, alado, veía elegantemente el drama sin gritos de la despedida de los dos amantes, el adiós que separa las vidas de Lucía y Pepe Tomillar. Ella, más enojada, que nunca, sabiendo que jamás podrá dejar de quererle. El, arruinado totalmente, cae a la miseria, pensando que podrá olvidar a "aquella mujer"...

Y los tres actos de la comedia—la comedia que pudo ser drama, que acaso debió serlo—transcurren plenos de garbo, de sencillez, de humanidad. El estilo es sin par de Benavente diáfano de cuando en vez, y sobre la piel de la vida que pasa, florece el rubi de la sangre. He ahí, como siempre, el placer sáfico de pagar sonriendo.

"La melodía del jazz-band" queda, en definitiva, junto a aquellas que forman en la segunda línea. Tengamos en cuenta que en la primera está "La Malquerida", que Gómez de Baquero equiparó a "Hamlet".

La interpretación, cuidada, limpia, digna en todo momento, y en muchas escenas irreprochable, Irene Barroso, que encarna a Lucía maravillosamente, plenamente. Junto a ella, Francisco y José Linares Rivta—que guardan de nuestra ciudad un emocionado recuerdo, la nostalgia de aquellos años que vivieron aquí—, incorporando los papeles de Pepe Tomillar y Sabino Montero, respectivamente, "convincieron grandes y justos espasos. Juan M. Bofill, por su parte, supo "ver" bien sus personajes, es buen portero, Fulgencio, dado a la oratoria y a la barba flosofa.

Entre los demás, citamos a Matilde Arriola, a Raquel Martínez, a Eleonora Barroso...

El telón cayó sobre el prólogo en medio de un silencio inescrutable. Co-

TIGOS

Ginebra 23, 1932.

TEATROS

"La melodía del jazz-band", de don Jacinto Benavente

Comencemos—siempre es grato en pensar así—subrayando el acierto de Irene Barroso al elegir, para presentar ante nuestro público la compañía sobre la cual ella proyecta una suave luz, esta comedia de don Jacinto. Ciertamente, si excluímos "Cuando los hijos de Eva no son los hijos de Adán", ninguna otra de las que su repertorio promete, podía despertar un interés tan alucinado por "La melodía del jazz-band".

Extremado por Carmen Díaz sobre las tablas proscenales del Foutalra, todavía no ha nacido era, en los carteles casi siempre dignos de este teatro, una sonrisa irónica y un poquito triste. ¡La sonrisa del maestro!...

Antes de alzarse el telón, ¿cómo no pensar otra vez en el disgusto de don Jacinto, en esa amargura republicana que hablan de dejar en el último día de revuelta cuando, tras el estreno de "La melodía del jazz-band", lanzó a los vientos artificiales del escenario esos hijos de Eva que no eran hijos de Adán? Meditamos, pues, un momento, recordando aquella hermosa suya de silencio definitivo... que no se cumplirá porque "no debe cumplirse"—y también sus desanos, su poca coherencia de expresión. ¡Irse! Bien, cuando Pepita Díaz y el malogrado Santiago Arriola, estronaban, en un teatro madrileño, esa deliciosa comedia que se llama "Nadie sabe lo que quiere, o El bailarín y el trabajador", don Jacinto había desaparecido y estaba... contemplando las pirámides de Egipto. Y el público, "añ" público, a "añ" público, ingrato como venían a la que, desde luego, adelantábase un profundo y serio desdén. Y por eso...

Por eso, ¡hay que volver a escribir, don Jacinto! Perduse usted ahora al público, a "su público, ingratol como una mujer. Que la posteridad está—menos mal—limpia de todas las moquindades desdofianes, y... su sitio está ahí, don Jacinto.

Y vamos a oír su melodía, que ya se levanta el telón...

...

El prólogo es un brocheo magistral. Leve, alado, veía elegantemente el drama sin gritos de la despedida de los dos amantes, el adiós que separa las vidas de Lucía y Pepe Tomillar. Ella, más enojada, que nunca, sabiendo que jamás podrá dejar de quererle. El, arruinado totalmente, cae a la miseria, pensando que podrá olvidar a "aquella mujer"...

Y los tres actos de la comedia—la comedia que pudo ser drama, que acaso debió serlo—transcurren plenos de garbo, de sencillez, de humanidad. El estilo es sin par de Benavente diáfano de cuando en vez, y sobre la piel de la vida que pasa, florece el rubi de la sangre. He ahí, como siempre, el placer sáfico de pagar sonriendo.

"La melodía del jazz-band" queda, en definitiva, junto a aquellas que forman en la segunda línea. Tengamos en cuenta que en la primera está "La Malquerida", que Gómez de Baquero equiparó a "Hamlet".

La interpretación, cuidada, limpia, digna en todo momento, y en muchas escenas irreprochable, Irene Barroso, que encarna a Lucía maravillosamente, plenamente. Junto a ella, Francisco y José Linares Rivta—que guardan de nuestra ciudad un emocionado recuerdo, la nostalgia de aquellos años que vivieron aquí—, incorporando los papeles de Pepe Tomillar y Sabino Montero, respectivamente, "convincieron grandes y justos espasos. Juan M. Bofill, por su parte, supo "ver" bien sus personajes, es buen portero, Fulgencio, dado a la oratoria y a la barba flosofa.

Entre los demás, citamos a Matilde Arriola, a Raquel Martínez, a Eleonora Barroso...

El telón cayó sobre el prólogo en medio de un silencio inescrutable. Co-

TIGOS

Ginebra 23, 1932.

A NUESTROS LECTORES

POR UNA AVERÍA, QUE LAMENTAMOS PROFUNDAMENTE, EN NUESTRAS MÁQUINAS, NO HEMOS PODIDO SERVIR A LOS LECTORES DE "HOY", EL NÚMERO CORRESPONDIENTE AL DÍA DE AYER. ESPERAMOS QUE SABRÁN DISCULPAR ESTA FALTA QUE NO DEPENDIÓ DE NUESTRA VOLUNTAD

LA SOCIEDAD DE NACIONES

La proposición alemana

Marinoff, uno de los delegados alemanes presentes en la Conferencia del Desarme, después de haber consultado con su colega italo-fascista, general De Marnis, ha presentado, creyendo producir quien sabe que impresión, un proyecto alemán que consiste en reducir todos los armamentos de los países europeos, sino del mundo, al mismo nivel que quedaron reducidos los alemanes, en virtud del tratado del Reich en la Conferencia, la guerra o bien no ha existido nunca, o bien fue un episodio. Es verdad que el anuncio del almirante del Kaiser en París en 15 de Agosto de 1915 no tuvo lugar; pero desgraciadamente hubo en cuatro años de estragos y de devastaciones, cuyo recuerdo todavía pesa a las almas no tiene más remedio que mandar las iniquidades al Patroon, se verá obligado a proceder al hazamiento.

También habló el Hates Britaña y dijo que toda la satisfacción de que el Patroon de Política Social e Inmobiliaria haya atendido una solicitud curaminada a que aquellas familias pobres, algunas de las cuales están compuestas por viudas con bastantes hijos, que viven en el Hotel Britaña, sean auxiliadas por el Estado a la hora de pagar a su mudanza, transportándose a los lugares de sus nuevos domicilios y facilitándose el transporte.

Asper, uno de los muchos discursos pro-

De ayer a hoy

A seguir, despidiéndonos don Angel Galarza por la definitiva abajol del anuncio de retomar, innovar y reformar en los cargos oficiales por donde va pasando, pudiera terminar estreñándose contra el retrato de cualquier puñón de aquellos de estos que ofrecen el oro y el moro y, a la hora de cumplir el moro está bautizado y el oro era certezas de pensiones...

Desde su alto cargo de Fiscal de la República declaró guerra a muerte a los usureros de Madrid y a ciertas sociedades que en el mar chamo del Gobierno—antes montá- que, y ahora republicano—le chupán la sangre al funcionario público de estos que ofrecen el oro y el moro y, a la hora de cumplir el moro está bautizado y el oro era certezas de pensiones...

Como sea candidato de sillón oficial el señor Galarza, a otros campos va también su llusón reorganizadora: ahora ha puesta el ojo en los reglamentos de los cuerpos de Comunicaciones. La declaración de guerra a muerte declaró ser un desafío a primer sangre, tan en boca hace cincuenta años, porque los empleados siguen con la paga hecha girones, los guardias en el mejor de los mundos y las sociedades viviendo buenos...

¿Qué dicho habrán cometido estos funcionarios de Comunicaciones?

¡Pero no quedamos, antes de venir la República, en que lo que urgía en estos Cuerpos especiales era remediar la injusticia con ellos, como medida de guerra a muerte, como condiciones económicas que los demás funcionarios del Estado?

¡Con lo mismo ni sin él!

¡Sería de desear que los proyectos del señor Galarza y el empleado que la misma virtud que los de antes, la de quedarse en eso, en el medio de la guerra a muerte, sea algún pobre funcionario con la falta a cuenta, mientras los frescos los vivales se agitan con el turrón en los dientes.

Primo de Rivera vino también a acabar con las recomendaciones... y sirvieron hasta para saltar algunos en el caso en tal que si fuera un tramplón.

¡Por Dios, señor Galarza, esté usted quieto!

¡Con lo bien que anda todo con los sindicatos!

M. de A.

NUESTRA INFORMACIÓN TELEFÓNICA

Es herido el Fiscal de la Audiencia, de Córdoba, dándose a la fuga los agresores

Un jaball enorme se pasea por una plaza de Reus.-Niños que se encuentran, en la Coruña y en Zaragoza, armas, municiones y una bomba.-Por estar parados sus siete hijos, se suicida, en Sevilla, un guardia del Parque

Madrid

NOTAS POLÍTICAS

En los pasillos del Congreso se decía hoy que los diputados radicales que ejercen cargos oficiales dependientes directamente del Gobierno, se proponían dimitir para quedar en completa libertad para ejercer la oposición.

Galarraga, refiriéndose a la nota de Calvo Sotelo, niega que la quejella que él presentó fuera designada, y asegura que continúa su tramitación.

La Comisión de Guerra dictaminó favorablemente el proyecto de Ley sobre el cuerpo de auxiliares del ejército.

Azaña informó ante la Comisión sobre la aplicación de la Ley de Defensa de la República a los militares retirados que caigan en olla.

La Comisión lo aceptó incluido constar que dicho artículo sólo tendrá vigencia mientras dure la Ley de Defensa de la República.

Los socialistas parecen que podrán que rija continuamente.

Se asegura que Azaña estudia un proyecto relativo al reclutamiento de la oficialidad.

Se asegura que Herráiz continuará de director de Seguridad.

Esta mañana se reunió en el Congreso, bajo la presidencia de Lerroux, la minoría radical. Se estudiaron los proyectos de Azaña y la aplicación de la Ley de Defensa de la República a los militares.

El grupo radical no las cree necesarias estas leyes y se abstendrá de votarlas.

Se organizó una comisión para organizar activa propaganda del partido. Lerroux tomará parte en algunos actos.

El domingo de pasen, los radicales celebrarán sesión de propaganda en todas las capitales.

Se reunió el grupo vitivinícola. Una comisión de exportadores expuso el problema que planteará el régimen de exportación los proyectos de Carnet.

La minoría radical socialista trató del suplicatorio de March.

Maura, hablando en los pasillos acerca de la votación de ayer, decía: en mi interpelación demostraré a Marraco que el partido radical que él, por que el partido radical sahará que sabe lo mal que está este. En lugar de la zancadilla ayer al Gobierno debió pedir el poder y exponer un programa de gobierno, afrontándolo todo.

Desde las cinco a las siete de la tarde estuvo en el Congreso March declarando ante la comisión de responsabilidades. Su declaración muy extensa y documentada la tuvieron íntegra los taquígrafos.

El diputado don Daniel Márquez ha presentado un proyecto de ley en que pide amnistía para los señores de los procesos o delitos a responsabilidad criminal por sujetos previstos en la ley electoral de 1907 cometidos en las últimas elecciones, excepto los comprendidos en el artículo 63.

Hoy, en la Cámara, se insistió en decir que en breve quedará disuelta la Alianza republicana.

En mayo, vendrá a Madrid para un-

plimentar al presidente de la República, el jefe de la zona española en Marruecos. Alenx Zamora le acompañará en visita que hará a Granada.

Los periódicos liberales combaten la proposición de ley que presentó ayer Ossorio y Gallardo para sustituir a la Ley de Defensa de la República. Dicen que constituye una nueva ley de justificación. La Ley de Defensa de la República es transitoria y aquella tiende a instaurarse de modo permanente.

El administrador de la cárcel Modelo ha publicado una carta dimitiendo, por sentirse indefenso ante las repetidas ofensas y agresiones de los reclusos.

Besteiro ha dicho que mañana continuará la discusión de los proyectos tributarios. Se habilitará para señalar el estado y el hueso.

Cordero dijo que la discusión de ayer ante la Comisión de Responsabilidades, había sido interesante. Es necesario disponer de que termine la discusión de presupuestos y leyes tributarias y complementarias para que se disuelva las Cortes y que haya elecciones.

Problemas.—dice.—venderemos menos diputados socialistas, pero así estaremos más espaciosos y podremos dedicarnos a tirar pelotazos en los cuervitos.

El ex ministro radical Martínez Barrios, dijo que la actitud de Maura, combatiéndole, era incomprensible, por que durante los días que antecedieron al discurso, acusaba a Lerroux, exaltándole a presentar la batalla al Gobierno.

A la salida del mitin, en la plaza de toros, Maura dijo que el discurso debió girar en torno a pedir el poder. No se explicaba el cambio de conducta del ex ministro de la Gobernación.

Quien afirma que la minoría radical combatirá implacablemente al Gobierno en estos momentos, están equivocados. Se necesita la aprobación de los presupuestos para que el presidente de la República tenga fuerza moral para resolver la crisis.

Lerroux, jamás pensó en eso.

Los que dicen que su discurso no tendrá eficacia, no lo han estudiado bien. Cada vez que se repasa, se advierten más cosas nuevas, y a la larga, veremos sus resultados. La opinión de la minoría no será viciosa, sino razonable y justa como hacia falta. Nosotros, ya hemos dicho a nuestros diputados que vivamos alegres y confiados. Ahora, nosotros hemos reconocido a todos que no están a las sesiones bajo severas admoniciones, por que puede que dentro de unos días venga el ataque a fondo a Lerroux, y entonces, es preciso, estar todos en nuestros puestos.

Provincias

UN JABALI SE PRESENTA EN UNA PLAZA DEL PUEBLO DE REUS

Barcelona, 25.—Comunican de Reus que a mediodía hizo su aparición en la plaza del Doctor Beánsun un jaball de grandes proporciones, que sembró el alboroto entre los vecinos. Un empleado de la estación consiguió herirlo, pero el animal siguió hacia Castellón. En el camino se encontró con un "auto", debido a una mancha de su conductor, le pasó por encima. A pesar de ello continuó su camino, hasta que enterados unos cazadores de lo que ocurría salieron en su persecución y le dieron muerte a tiros.

MADRID DIA POR DIA

Apurada situación del Teatro español

La Junta de Empresarios y la Directiva de la Asociación de Autores Españoles han dirigido al Jefe del Gobierno una instancia, haciéndole ver la gran crisis por que atraviesa el Teatro español.

El señor Azaña, autor de obras teatrales y esclarecido escritor, no dejará de interesarse por esta justa petición. Bien sabe él por experiencia, puesto que él lo ha dicho, el bienestar que produce escribir para el teatro. Hombre justo y conocedor del teatro, sabrá resolver este asunto con toda la justicia que el caso merece y sabrá prestar la ayuda necesaria que, en demanda justa, piden la Junta de Empresarios y la Directiva de la Sociedad de Autores.

Tiene la instancia párrafos justos que hacen ver con afinadas sus peticiones.

Desde el advenimiento de la República, el único que han obtenido por parte del Ministro de Trabajo es una constante subida en los salarios de los obreros, imposición de plantillas del personal, insupportables económicamente los empresarios.

Hacen además y hacen anotar que el teatro no es un artículo de lujo, sino, por el contrario, un elemento cultural.

Esperan, pues, todos los empresarios que será acogida favorablemente esta petición suya. El señor Azaña, hombre trabajador por excelencia, fiel cumplidor de sus deberes y además gran autor dramático, querrá pegear, dándole la solución precisa a la instancia presentada por la Asociación de Empresarios y la Junta de la Sociedad de Autores Españoles.

Sesión de Cortes

El señor Maura considera el voto particular de los radicales de maniobra política; y cree que dada la situación de la Hacienda mundial, el contribuyente español pagará gustoso el aumento contributivo.-El señor Marraco interviene para decir que el voto particular no tenía carácter político

A las cuatro de la tarde abre la sesión el señor Besteiro.

En el banco azul el MINISTRO DE MAHINA.

El señor JAEN, así ojea de los nuestros de Cortes, a quienes no se paga la gratificación de residencia.

El señor GUERRA DEL RIO, dice que existe una situación de indisciplinación en el Cuerpo de Correos, por la actuación del sindicato y anuncia una interpelación sobre esta materia.

GALARZA, pide que se le avise cuando haga la interpelación porque desea estar presente.

ORDEN DEL DIA

En votación nominal, por 280 votos contra 23, se aprueba la ley del divorcio.

CLARA CAMPOAMOR se adhirió, por telegrama, desde Irún.

Continúa el debate de los proyectos tributarios.

SUAREZ YIZCAYA, defende los intereses agrícolas de Galicia y Asturias, que no podrán soportar nuevos aumentos.

Interviene MAURA. Pide al ministro que explique la situación de la hacienda, ampliamente, antes de requerir sacrificios a los contribuyentes. Él, no cree que 200 millones de déficit en un presupuesto ordinario y 300 en extras extraordinarios, constituyan una situación muy grave. Cree que, por el con-

trario, España está en buenas condiciones financieras. Además, hay que decir al país que por lo que hay que pagar es la herencia de la dictadura y de los desfalcos de la monarquía.

Considera el voto particular de ayer de los radicales, de maniobra, y dice que no se puede derivar al Gobierno sin saber adónde se va.

No cree, dada la situación de la hacienda mundial, que el presupuesto se pueda liquidar nivelado y, mucho menos, con superávit. Está convencido que en cuanto al contribuyente se lo explique en cuál es la situación de la hacienda y los propósitos de los diversos partidos republicanos en esta materia, pagará gustoso.

CARNER, agradece el discurso de Maura y su análisis metódico. Se trata de un presupuesto de la Cámara y las fracciones de ella deben orientar al Gobierno. La situación de la hacienda es tan compleja que, a pesar de llevar dos meses en el ministerio, no ha tenido tiempo de adquirir los detalles arifinados sobre muchas cuestiones para exponerlas a la Cámara.

Dice, que solamente los ávalos respaldados una cifra fantástica.

También cree que la situación de España es clara y firme y en vías de entender caminos de progreso.

Expone que se deben 4.700 millones a los contratistas de obras, y que estos amenazaban con despedir a los obreros.

por eso ha recurrido al empréstito de 500 millones, y a la elevación de los tributos. Un empréstito de mayor cuantía sería perjudicial, porque produciría la inflación.

No somos irresponsables—dice—porque comprado que el presupuesto lo hará la Cámara, suya, no del Gobierno.

MARRACO interviene para decir que el voto particular no tenía el carácter político que le ha atribuido Maura, y que la política la hizo éste el interpretado.

Reafirma MAURA, e insiste en que fué maniobra política.

Los diputados radicales socialistas y socialistas.

ALABEROLA hace algunas apreciaciones acerca del valor de la moneda que producen la inflación de la Cámara. Aboga por que se restablezca la crisis económica.

Terminada la discusión de la totalidad, comienza a discutirse el artículo 1.º.

VILLANUEVA, apoya una enmienda de pido que se exima de momento la contribución territorial y cedida a los Ayuntamientos que puegan en dóna para atender al paro obrero.

La comisión no la acepta.

CARNER, promete estudiar la enmienda hasta que se restablezcan las relaciones entre el Estado y las haciendas locales.

Se revelaron algunos votos particulares y se suspende el debate y se levanta la sesión a las nueve y cinco de la noche.

EN VARIAS POBLACIONES CIERRAN LOS ESTABLECIMIENTOS DE DROGUERIA, COMO PROTESTA POR LA PROHIBICION DE LA VENTA DE ESPECIFICOS EN AVILA

Avila, 25.—Los drogeros han venido a cerrar sus establecimientos, con carácter definitivo, como protesta por la prohibición de la venta de específicos farmacéuticos.

Avila, 25.—Se ha declarado en huelga los drogeros por solidaridad con sus compañeros de toda España. El presidente de la Sociedad de drogeros nos ha manifestado que, si no se les autoriza la venta de específicos, se darán todos de baja en la contribución.

EN ZAMORA

Zamora, 25.—Los drogeros de esta ciudad, de acuerdo con los restantes de España, no abrieron hoy como protesta por la decisión del Gobierno, que les prohibe la venta de específicos. El carácter del cierre es indefinido, hasta que reciban orden en contra por parte de la Federación de drogeros.

EN BILBAO

Bilbao, 25.—Hoy cerraron gran número de droguerías, como protesta por el cierre planteado con motivo de la venta de específicos. Se celebró una reunión de farmacéuticos y drogeros, presidida por el inspector de Sanidad, para tratar del pleito. Los farmacéuticos parecen dispuestos a adquirir, en buenas condiciones, los específicos que tienen almacenados los drogeros, con lo que el pleito tendría una solución.

VIGO

Vigo, 25.—Los drogeros publican una nota en la Prensa, diciendo que cumpliendo el deber de la Federación Nacional, cerrarán indefinidamente los establecimientos mientras subsista la prohibición de la venta de los específicos en las droguerías. Dicen que, no haberse publicado la prohibición en la "Gaceta", carece de todo valor jurídico.

Almería, 25.—En contra de lo anunciado de la Federación de drogeros, parece que hoy no se alterará las drógas, ni ante la prohibición de venderse, por voluntad farmacéuticos.

EN VALENCIA SE ORDENA LA REAPERTURA

Valencia, 25.—Un comisionado de droguerías, que ha estado hoy en este establecimiento, visitó al gobernador para exponerle que no habían podido de las drógas específicas para que abrieran las droguerías. El gobernador les ha autorizado para volver a trabajar, siempre que el acuerdo no afecte a los medicamentos de uso hospitalario, que quedan contra la Federación de drogeros, quienes asistieron al representante de las droguerías.

LOS NIÑOS SE ENCUENTRAN ARMAS Y MUNICIONES

Zaragoza, 25.—En la plaza de Heredia Cortés, tras unos minutos de búsqueda, se halló un arsenal de armas y municiones, entre ellas, un fusil, un rifle y un revólver, que pertenecían a los señores que se fueron los soldados.

CASAMIENTO DE UN TORERO. SE SUICIDA UN GUARDA DEL PARQUE. PORQUE SUS SIETE HIJOS ESTAN PARADOS

Sevilla, 25.—Ha ocurrido un triste suceso en el torero José Belmonte y la su mujer Ana María Fernández. Disparábase un tiro se ha suicidado el guarda del parque, Antonio Garrido, de 69 años, porque ninguno de sus siete hijos tiene trabajo.

EL FISCAL DE LA AUDIENCIA DE CORDOBA, ES AGREDIDO POR UNOS OBREROS

Córdoba, 25.—En Torrepalacio, un grupo de obreros agredió al fiscal de la Audiencia de Córdoba don León Muñoz Cobos, que pasaba una temporada allí. Le causaron tres heridas y se dispuso a la fuga.

UNOS NIÑOS DESCOBREN UNA BOMBA CON MECHA

La Coruña, 25.—Unos niños que encontraron en un sótano una bomba con mecha, el solar está destinado a la construcción de un caso sindical. Con las debidas precauciones fué trasladado el explosivo al puerto de Artillería.

Ultima hora

UN TREMENDO INCENDIO, DESTRUYE UN EDIFICIO Y AMENAZA LA SEGURIDAD DEL EN QUE SE HALLA INSTALADO "EL DEBATE"

Madrid, 26 (4 n.)—Esta madrugada se ha destruido un varón incesante una línea de la Plaza del Congreso mediante el edificio en que tiene instalados su redacción y talleres el periódico "El Debate".

Al lugar del siniestro llegaron los parques de bomberos que, tras labores y atinadas trabajos extinguió el incendio por completo el incendio que a la hora en que rebotamos el teléfono no ha sido extinguido.

DON MELQUIANOS HABLARA EL SABADO EN VIGO Y EL DOMINGO EN PONTEVEDRA

Madrid, 26 (4 n.)—Los gallegos afectos a don Melquiades Alvarez, proyectan la celebración de dos actos que tendrán lugar en Vigo y Pontevedra y que se verificarán, probablemente, los próximos sábado y domingo. En ambos tomará parte don Melquiades.